

こどもの国でモノづくり体験

11月のこどもの国ではモノづくり体験のイベントがたくさん♪竹とんぼや紙ヒコーキ、木工でつくる動物達やエコキャンドル等、モノづくりの楽しさを感じてみよう！“飛ばして”“灯りをともして”“染めて”“作って”“使かって”楽しんじゃおう♪♪



竹とんぼつくり
11月1日(土)



森の小さな動物たち
11月2日(日)



紙ヒコーキ教室
11月8日(土)



エコキャンドルつくり
11月9日(日)



竹草木染
11月22日(土)



第104号

発行 金山総合公園
編集 園長 三田芳夫
太田市長手町480

TEL 22-1448

<http://gunma-kodomonokuni.jp>

↑アカゲラ
↓ツグミ



8月の下旬のシギ・チドリの渡りから始まって9月に入ると北の方から順に夏鳥の渡りが始まります。（タカの渡り・ツバメの渡り・サンバ・ハチクマが多く見られる等）。ここ金山でも9月の中旬からタカの渡りが見られる様になつてきます。このころになると、高原からカケスやアカゲラ・アオゲラ等が各地の国でも見られる様になつてきます。10月に入ると、タカの渡りは9月に引き続いて見られます。ノスリやハイタカ・ツミなどに変わつてきます。またツバメの渡りも見られル回数が少なくなります。この頃にはこどもの国ではキビタキやオオルリ・サメビタキ・コサメビタキ等の夏鳥が通過していくのが見られます。また冬鳥のカモ類（マガモ・コガモ等）やジョウビタキなども北から渡つてきます。11月になると、夏鳥の渡りも終わりになり、代わつて北からの冬鳥の南下が本格的になつてきます。上溜池でオシドリやキンクロハジロ等のカモも見られる様になつてきます。また森の中では、ルリビタキやゴジュウカラ・ツグミなどもよく見られる様になつてきます。皆様もこの時期に見られる鳥を観察してみてはいかがでしょうか。

鳥の渡り



初めての開催をした『自然じょうほうはっしん局』！

植物の情報を発信する簡易の
植物の情報を発信する簡易の
ビジターセンターです。『ど
んぐり案内所』や『生き物ず
かんコーナー』などを設置し、
自由に自然のことを調べられ
るようにならました。当日
どんぐり案内所ではどんぐり
コマつくりも開催し、子ども
達にはいろいろな形のどんぐ
りに興味深々！また自分の手
でつくるコマも大人気でした。
今後も旬な情報を取り入れた
「自然じょうほうはっしん局」
を開催してまいります。皆
様からの「これが知りたい！」
連絡ください。お待ちしてお
ります♪

自然じょうほうはっしん局

10月4日（土）、自然と遊
ぼうに合わせて、『自然じょう
ほうはっしん局』をエントラ
ンス広場で開催いたしました。
『自然じょうほうはっしん局』
ではこどもの国の生き物や
植物の情報を発信する簡易の
ビジターセンターです。『ど
んぐり案内所』や『生き物ず
かんコーナー』などを設置し、
自由に自然のことを調べられ
るようにならました。当日
どんぐり案内所ではどんぐり
コマつくりも開催し、子ども
達にはいろいろな形のどんぐ
りに興味深々！また自分の手
でつくるコマも大人気でした。
今後も旬な情報を取り入れた
「自然じょうほうはっしん局」
を開催してまいります。皆
様からの「これが知りたい！」
連絡ください。お待ちしてお
ります♪

稲作体験【米つくり隊】



台風の影響で一週間延期とな
りましたが、稻刈り実施の運び
となりました。田んぼ一反の稻
を【刈って・束ねて・縛つて・
干す】をチャレンジしました。
作業は2時間程度で全部終わら
せることができました。みんな
で収穫した米をつかつた餅つき
大会が楽しみです。



秋祭り報告(造園フェスティバル他)

3日間では『名産品フェア』
『紙ヒコーキ教室』『どんどん
行進』『わたあめプレゼント』
『造園フェスティバル』等が開
催され、各イベントでは皆様笑
顔で過ごされていました姿が印象的
でした。

10月11日（土）～13日（月）、
こどもの国秋祭りを開催いたし
ました♪当日は天氣にも恵まれ、
秋晴れの中多くのお客様にご来
園いただきました。

金山歴史山歩

今回の金山歴史山歩は「ウオーキング教室②」という事で、「秋の七寺巡り」を行いました。今回
は、参加者29名、スタッフ11名の合計40名の参加
がありました。こどもの国を定期に出発して金
山キャンプ場から日本三大ざえ堂の一つと言わ
れた曹源寺へ行つて休憩を取りました。このお寺
は、群馬のあじさい寺とも言われている所で、年
明けに行われる【太田七福神めぐり】の『布袋様』
を祭つてあるところです。次に永福寺に行きました。
太田七福神めぐりの『寿老人』です。続いて
向かつたお寺が、玉嚴寺という曹洞宗のお寺で七
福神めぐりの『福禄寿』です。ここから八王子山
親水公園に行つて昼食の予定でしたが、時間も早
かつたので先に進み、金龍寺に向いました。この
寺は七福神めぐりの『毘沙門天』です。途中、倒
木に遭遇しながらも進み、金龍寺を後にして向かつ
たのが大光院です。このお寺正式名称は義重山新
田寺で、徳川家康が先祖とする新田義重を祀る為
に香龍上人を招請して創建したお寺です。七福神
めぐりでは『弁財天』です。ここで昼食を摂りました。
した。昼食後、こどもの国に向かつて歩き出した
所に教受院という小さ
なお寺がありました。
更にこどもの国の南側
に長谷寺というお寺が
ありました。それらの
お寺を横目で見ながら
こどもの国へ戻つてしま
りました。天気もよ
くウオーキングには絶
好の秋日和となりまし
た。



今回の金山歴史山歩は「ウオーキング教室②」という事で、「秋の七寺巡り」を行いました。今回
は、参加者29名、スタッフ11名の合計40名の参加
がありました。こどもの国を定期に出発して金
山キャンプ場から日本三大ざえ堂の一つと言わ
れた曹源寺へ行つて休憩を取りました。このお寺
は、群馬のあじさい寺ともと言われている所で、年
明けに行われる【太田七福神めぐり】の『布袋様』
を祭つてあるところです。次に永福寺に行きました。
太田七福神めぐりの『寿老人』です。続いて
向かつたお寺が、玉嚴寺という曹洞宗のお寺で七
福神めぐりの『福禄寿』です。ここから八王子山
親水公園に行つて昼食の予定でしたが、時間も早
かつたので先に進み、金龍寺に向いました。この
寺は七福神めぐりの『毘沙門天』です。途中、倒
木に遭遇しながらも進み、金龍寺を後にして向かつ
たのが大光院です。このお寺正式名称は義重山新
田寺で、徳川家康が先祖とする新田義重を祀る為
に香龍上人を招請して創建したお寺です。七福神
めぐりでは『弁財天』です。ここで昼食を摂りました。
した。昼食後、こどもの国に向かつて歩き出した
所に教受院という小さ
なお寺がありました。
更にこどもの国の南側
に長谷寺というお寺が
ありました。それらの
お寺を横目で見ながら
こどもの国へ戻つてしま
りました。天気もよ
くウオーキングには絶
好の秋日和となりまし
た。

11月のイベント情報	
1日（土）	・竹トンボ作り
2日（日）	・野点
3日（月）	・森の小さな動物たち
8日（土）	・紙ヒコーキ教室
9日（日）	・エコキャンプル
12日（水）	・自然観察会
15日（土）	・金山歴史山歩＊事前受付必要
22日（土）	・草木染
23日（日）	・自然と遊ぼう
24日（月）	・ぐんまちゃん＆ ・フォーミュラカー& ・小暮卓史がやってくる！
30日（日）	・第2弾かくれ ・にこつどちゃんを探せ

編集後編記

列島直撃台風が立て続けにあり、去つたかと思えば急な冷え込みがありといじわるな気象条件の
昨今ですが、これからも元気奮發の「情報誌」として頑張って行きたいと
思います

担当 江原